
 
 

Participants  Présents  Absents  Excusés  
Pierre Mirgaine (animateur réseau) X   
Laure ARAQUE  X   
Philippe CAHN X   
Claudette CASTAN X   

Éric DEHORTER  X   

Thierry GOZZERINO X   

Monique KRAMER  X   

Marie Claude MERCADAL   X 

Patricia NAVELLE X   

Marc ROBERT  X   

Driss SAADOUN X   

Jean WALTER  X   

 
Ce conseil d’administration est le premier de l’équipe d’administrateurs élue lors de l’Assemblée 
Générale du 19 mai dernier   Il débute par un tour de table de présentation  
 

1. Tour de table de présentation  
Marc ROBERT : adhérent panier d’Elémir, en activité (développement des entreprises)  

 Philippe CAHN : adhérent panier de Samatan, en activité, consultant auprès d’entreprises en ESS  

Monique Kramer : adhérente panier d’Elemir, retraitée, 

Patricia NAVELLE, adhérente panier de Chanot, retraitée, secrétaire des PAMA  depuis un an   

Éric Dehorter, adhérent panier d’Elemir, journaliste, en activité, a fait partie des membres 
fondateurs ; souhaite participer encore au projet Accessible et peut gérer les aspects de 
communication extérieure  

Claudette Castan, panier de la Paine du Mont, retraitée, membre fondateur des PAMA, a participé au 
projet MADRE, au Pôle INPACT   

Thierry GOZZERINO, maraîcher à Salon de Provence, distribue 4 groupes sur Salon et 6  paniers sur 
Marseille.  

Laure ARAQUE, productrice la bière ParT Faite, participe aux distributions mutualisées  

Driss SAADOUN, adhérent panier de la Rotonde, fait partie de la commission accueil nouveaux 
producteurs  

Jean WALTER, adhérent panier du Rouet, souhaite s’investir pour  les relations entre paniers de 
quartier 

 

 

 

Compte rendu  
CA du mardi  5 JUIN 2018 à 20h45  
Durée :  
Lieu : La Ruche   
Date du document : 10 JUIN 2018  

Préparation: Philippe CAHN 
Rédacteur : Patricia NAVELLE  
Relecture : Claudette CASTAN  
Statut : En cours  
Gestion du temps : Monique Kramer 



2. Election des membres du bureau de l’association  
 
CO PRESIDENTS :  
Robert ROUSSIER ne souhaite pas se représenter à ce poste 
Philippe CAHN accepte  de garder le rôle de co président, dans la mesure où il pourra se reposer sur 
les diverses commissions  
Pour la co présidence côté maraîchers, après en avoir discuté  avec MC Mercadal, Thierry 
GOZZERINO accepte le poste pour l’année à venir  

Philippe CAHN (consom’acteur) et Thierry GOZZERINO  (maraîcher) 
sont élus co présidents à l’unanimité des voix 

 
TRESORIERS  
Monique KRAMER, à la demande de quelques administrateurs, se présente  au poste de trésorière 
elle ne souhaite pas rentrer les écritures car elle ne s’en sent pas capable 
Les administrateurs se cherchent de rechercher  un adhérent qui voudrait bien effectuer ce travail  
Laure ARAQUE est volontaire pour soutenir  Monique dans cette tâche  
Le rôle du trésorier consiste au suivi des finances, subventions et salaires  
La saisie des opérations est du ressort du comptable ; nous rechercherons un bénévole au sein des 
PAMA ou un cabinet comptable qui s’en chargera (demandes de devis) 

Monique KRAMER (consom’actrice) et Laure ARAQUE (productrice) 
sont élues co trésorières à l’unanimité 

 
SECRETAIRES  
Patricia NAVELLE se propose de continuer à  assurer en interne la communication entre 
administrateurs et pour apporter son aide à l’animateur réseau  au niveau administratif  
Claudette CASTAN lui apportera son aide dans la mesure de ses possibilités  

Patricia NAVELLE et Claudette CASTAN 
sont élues co secrétaires à l’unanimité des voix 

 
3. Validation du compte rendu du CA de MAI 2018  

Le compte rendu est validé à l’unanimité 
 

4. LE MOT DU PRESIDENT  
   Philippe CAHN est très content de  l’arrivée de nouveaux et jeunes administrateurs. 
Président des PAMA depuis une année, il a finalement pris  ses marques et souhaite que les PAMA 
définissent clairement quelques priorités pour l’année à venir  et réfléchissent à l’élaboration  
d’outils pour attendre les différents objectifs 

 Réduire la distance entre les PAMA  et les Paniers de Quartiers   
Les adhérents se préoccupent des problèmes de l’agriculteur mais n’ont pas toujours le sentiment 
d’appartenir à un réseau   
Ce problème a été relevé lors des visites faites par les membres du CA sur les distributions des 
Paniers de Quartiers. . Ce diagnostic doit être fait sur tous  les  paniers de quartiers pour connaitre le 
positionnement  de chacun 
. Comment  faire  connaitre les actions PAMA  aux adhérents ? Comment les convaincre de devenir 
« consom’acteurs » ? 
La présence d’un membre du CA aux Assemblées Générales des Paniers de Quartiers est  indispensable  
Nous devons réfléchir à des outils permettant d’atteindre notre objectif  

 Chantier gouvernance  
Le partenariat avec le Coopérative Mani et Terra pour la livraison des agrumes a pu se faire grâce à 
Thierry GOZZERINO qui a pu servir d’intermédiaire pour le paiement des produits. Très lourd en 
terme de logistique 



Robert ROUSSIER, prenant peu à peu sa retraite, partagera l’approvisionnement des paniers de St 
Giniez avec 2 autres maraîchers du réseau .Le règlement des légumes  devra être répartis sur les 3 
maraichers  
Les PAMA, actuellement, ne peuvent encaisser les différents chèques et reverser leur dû aux 
producteurs concernés  
Un changement juridique semble s’imposer .Lequel ? 
Transformer l’association en SCIC ?  Créer une SCIC s’appuyant  sur  l’association ? 
La question  sera posée à l’association B A Bale  avec laquelle un travail de refonte des statuts a été 
entrepris  
La question des modalités de fonctionnement d’une SCIC pourra être posée également à un cabinet 
d’expert - comptable (voir avec celui de Thierry) 
Il faut également se renseigner auprès d’autres réseaux comme le nôtre pour connaitre leur 
fonctionnement  

 Thématiques à prendre en charge par  les administrateurs : 
Communication interne : Marc ROBERT, Jean WALTER (liens avec Paniers de Quartier) 
Communication externe : Éric DEHORTER  (Facebook, communiqué de presse) 
Chaque Panier de Quartier dispose d’une banderole pour se signaler sur le lieu de distribution (peu 
utilisée, souvent dans le camion du producteur) 
Organiser le concours de la plus belle photo de banderole en place ? 
Commandes mutualisées : Driss SAADOUN fera le lien avec Olivier COINCE et Bertrand Llorente  
Samedi 16 juin 10h 12h bilan des distributions mutualisées de la saison  rencontre adhérents 
producteurs 
Philippe Cahn et Pierre Mirgaine travaillent sur Clic Amap afin que nous puissions l’utiliser dès 
septembre .Voir le montage financier de ce projet et éventuellement rechercher une autre  
possibilité 
Éric DEHORTER propose de prendre  rendez-vous avec Super Cafouch qui dispose d’un local de 
stockage mais manque de produits  
Evènements 
Beaucoup de sollicitations arrivent aux PAMA ; 
 Présence  sur le terrain important mais il faut faire des choix 
Éric propose que les PAMA créent des évènements plutôt que se contentent d’y participer  
Participation à Pôle Impact très importante car permet pression au niveau politique  
Éric Dehorter et Claudette Castan sont les administrateurs référents  des projets  Pat 13 et Madre  
Les PAMA sont en relation avec le réseau URGENCI, réseau international  
Les adhérents ne sont pas assez informés de ces actions ; nécessité de communiquer en interne  
Il serait bon de savoir où se situent les PAMA, sur le plan politique et militant, par rapport aux autres 
acteurs et associations 
Quelle est notre spécificité ? SOLIDARITE, PRODUITS BIO, LOCAUX, DE SAISON  
 

5. QUESTIONS DIVERSES : 

 FETE DES PAMA : elle aura lieu le 30 septembre 218 
Distribution mutualisée le matin ? Réponse après la réunion du 16 juin 

 ASSEMBLEE GENERALE  
L’assemblée générale du 19 mai dernier ne comptait que 39 personnes, 18 paniers de quartiers 
représentés et 2 maraîchers présents .C’est vraiment peu ! 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée 
 

 


